成でだけでなく、格差 と貧困をなくす社会へ

の転換が必要です。そ

木に京都労働局に最賃

旬に労働局に提出しま

最賃署名」は7月下 今取り組んでいる

署名の取り組みを急い

て、宣伝で世論に訴え、

は5月24日、

で強化しましょう。

京都総評では、5月

は、一時的な補償と助

上げ・下支えするに

地域格差をなくして全 500円に引き上げ、

国一律に制度化すると

情書を提出しました。 の抜本改善を求める陳

円への引き上げを求め す。 最低賃金1500

」が必要です。

ます。国民の生活を底

暑らしはひっ迫してい が広がる下で、雇用と 等による経済ダメージ

党 発対策での 行動自粛 新型コロナウイルス

改善は欠かせません。

中小企業・小規模事

都府議会、京都市 行い、6月には京 のなかでも最低賃金の

引き上げの要請を

業者への抜本的な支援

一体に最低賃金を1

引き上げに対応し

に中小企業支援策

議会に「最低賃金

京都総評

2019年度 第2回幹事会

日時 7月11日(土) 14:00~16:00(予定)

ラボール京都ホール



京都地方労働組合総評議会:発行

244 号

ットライン」を取り組み、山科・東山ユニオ

に、京都社保協・自由法 談会」を5月9・10日

50件の相談に対応。相 談内容は、給付・貸付96

ボランティア相談員が2

のべ50人の

京建労では、「コロナに負けるな‼ 建設ホ

を予定しています。

しています。 伏見地区労は6月28日に相談会 ンでは役員を通じてコロナ関連の相談に対応 で「なんでも相談会」に取り組んでいます。

社保協では、京都総評や民医連などと共同

「新型コロナウイルス なんでも電話相

14日に実施 相談会は、

う」と取り組んでいます。

が寄せられ、労働者に寄り添ってアドバイス い」「雇止めを通告された」など切実な相談 もいいと言われた」「休業手当がもらえな

し、「労働組合に入って雇用と暮らしを守ろ

京都市中京区壬生仙念町30-2 ラボール京都5階 京都地方労働組合総評議会(京都総評) 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149 E-mail sohyo@labor.or.jp URL http://www.labor.or.jp/sohyo/ 〈発行責任者〉 梶川 憲 〈編集責任者〉 吉岡 勝 〈発行責任者〉 〈編集責任者〉 吉岡

京都労働相談センタ・

相談活動で 労働組合の 役割発揮



新型コロナウイルス感染拡大に伴う緊急事

件、5月49件と急増して すが、3月43件、4月76 相談件数は月に30件程で

業手当が出ない」など深 くて良いと言われたが休 解雇された」「出勤しな

を9割支給と未加入だっ た。1週間後に休業手当 らい要求書を提出しまし

た社会保険、雇用保険の

労働相談センターへの

います。内容も「突然」

切実な相談の 電話が鳴りやまず

雇用と

暮らしに大きな影響を与えています。 態宣言などによる経済活動の停滞は、

労働相談センターには「明日からこなくて

社保協**●なんでも相談会**



多くのマスコミが取材に来た相談会 %)、医療28件(11 ・2%) など 「生き

がありました。

ホテルの送迎ドライ

の職場で新たに組合加え その一方で、5月に二つ 刻で緊急なケースが多く

がありました。この成果 加入を認めるなどの回答

を他の職員にも知らせ更

に組合員を増やそうとし

ています。

康不安など切実なものば るかわからないと言う健 話も。また、いつ感染す られます。学生から をやめたくないとの 安や恐怖を感じてお 業料が厳しいが学校 ない、親の減収で授 はアルバイトができ

がどんどんなくな る。その現実に日々 事がなくなり、蓄え が相次ぎました。仕 ること」に危機感を 直面することで、不 感じておられる相談

かり、行政への制度改善 通じて生活危機解消をは

|組合^の期待と加

京都労働相談センター●**ホットライ**



コナに 負けるな!!

> 組合員外から なるなかで、 々と明らかに

どが組合員で 仲間が多いこ を受けている

ンケートで刻

街頭で最賃引き上げを訴え(6月4日)

京建労**●建設ホットライン**

に大きな影響

負けるな!! 建設ホット ライン京都・無料電話相 京建労コロナ対策本部 「コロナに も相談を受け 付けました。 「ひとりで悩

組合に相談 まず、まずは

を」とラジオ

相談に応じる京建労・平山委員長

建設業で働く仲間の相談

主義と相いれません。

に対応します。

ライン京都」を開設して

日にも再度「建設ホット

談対応とともに、6月14

引き続き各支部での相

談会」 建設業界でも新型コロ に取り組みまし やSNSでの周知活動

京商連の共催で実施。

第2回相談会を6月13

用·労働36件(14·5 係6件(24・5%)、 件 (38・6%)、生活関

京都民医連・生健会・

|団京都支部·京都総評

国民生活の底上げを

取低賃金引き上

取り

組みを強め

ノの影響で仕事やくらし 員長も相談員として参 本部長をつとめる平山秀 も取り組み、当日は対策

せられました。 についての相談などが寄 談も寄せられました。 雇用契約不履行の労働相 組合未加入者からは、

要請行動にも取り組みま て5月21日には、 京都市 た。 市会各派・各政党への なお、相談会に先立っ 持続化給付金の申請方法 加。組合員の奥さんから れました。

えばIKEAで働いてい か?その論理だと、例 あると言えるのでしょう について『話す権利』が

うなということは、民主 牧師は、「最大の悲劇は います。誰であれモノ言 る」という言葉を残して 悪人の抑圧や残酷さでは の指導者M・L・キング せなくなりますよ」と反 シリーズ)のことしか話 なく、善人の沈黙であ 快!▼米国の公民権運動 論しています。実に痛 ーンリード#(ソファの たら、IKEAの『グロ

た」と相談があり、すぐ い。諦めてくれと言われ

に全国一般に加入しても

助成金は当てにならな

なので出ない。雇用調整 休業手当がバイトの身分

から「正規に出ている

ニスの大坂なおみさん されたことに対して、テ 黒人男性が白人警官に殺 いけない、ただ人を楽し す▼大坂さんは「アスリ も、人種差別に抗議する もあなたの方がこの問題 す。第二に、なぜ私より ませるべきだと言われる ない攻撃も強まっていま い」など、モノを言わせ 治に関与してはいけな 的な発信に対して、「政 能人やアスリートの政治 発信を続けています▼芸 に、これは人権の問題で ことが嫌いです。第一 トは政治に関与しては あげまし をめぐっ た。米国で 多くの著名 疑問の声を 日子さんら て、小泉今 「改正案」 人が反対や 検察庁法

地裁判決の看過できない問題点 訴えを棄却しました。

JMITU五大エンボディ分会の不当

で確立した「整理解雇の4要件」を無力 利をかちとることが求められます。 化するもので、何としても高裁で逆転勝 を」と取り組みを強めています。 た。JMITUでは「高裁で逆転勝利 分をほとんど認める不当判決を行いまし 解雇撤回裁判で、京都地裁は会社の言い 地裁判決は、労働者の長年のたたかい

支援を訴える石田尾分会長

19の日行動

5月19日

6 月 13 日

青年部大会

トはあるのにないこ

我が国日本では、ホ

きの妥当性)」を満たさ 者選定の合理性、④手続 なければ解雇は認められ 理解雇の4要件(①人員 ないという原則を無視し 避義務の履行、③被解雇 整理の必要性、 解雇された労働者の ②解雇回 理性」については、「長

の言い分をほとんど認め

る不当判決を言い渡し、

原告の訴えを棄却しまし

減計画を「正当な経営判

今、JMITUと分会

のたたかいや最高裁の判

云改正案に抗議します」などを訴えました。

イルスの影響で今回もスタンディングアピ

ルのみでした。横断幕をかかげ「検察庁

5月の「19の日行動」は、新型コロナウ

決)は、解雇された労働

者の主張を否定し、会社

社の「京都本社工場閉鎖

2月の地裁判決は、会

・全員解雇、長野駒ケ根

上場存続」という人員削

を求める裁判で京都地裁 ディ分会の不当解雇撤回

組んでいます。皆さんの

求める要請署名」に取り

て、「公正・公平な判決を

ご支援をお願いします。

を無視した地裁判決

3時に開かれる予定の大

阪高裁での控訴審に向け

は、10月2日 (金) 午後

項の「被解雇者選定の合

JMITU五大エンボ

|整理解雇の4要件

(2020年2月7日判

例などで確立された「整

罪したのです。また、③ 集等は退職金の上積みな 社に対し、希望退職の募 回避努力もしていない会 回避義務」について何の し経費がかさむとして免 地裁判決は 何が問題なのか 判決は、②項の「解雇

ある京都工場の労働者の 経験的にも豊かな実績の を丸吞みし、技術的にも べこべに描いた会社主張 ない」という、事実をあ 者では代わることが出来 業であり京都工場の労働 野工場の仕事は超精密作

当性」についても、団交 す。④項の「手続きの妥 指名解雇を容認したので で組合が要求した経営資 五大エンボディ 不当解雇事件

勝利-

料の開示や希望退職者の

が出席した10月の団交

の柱としてがんばりま た。これからも地域運動

な役割を果たしてきまし 協は地域での運動の重要

で、京都本社工場閉鎖・

については、何一つ検討 个問としたのです。 検討、雇用維持のための していない会社の姿勢を 時帰休制度の活用など い処置」として容認して

地区労協の

活動

その運動に参加された

域

撃、社内での労組活動の くなる」との反労組攻 組ができたら仕事が来な 行った組合未加入者の社 禁止回覧などについて、 長室への呼び出しや「労 ながらも、「やむを得な 个当労働行為性を指摘し さらに判決は、社長が いるのです。

例で定着している「整理 させることは、最高裁判 もとで進められている 切り自由に道を開くこと 解雇の4要件」を無力化 とは出来ません。 を忖度した判決を許すこ になりかねません。今、 し、財界の悲願である首 このような判決を確定 「働き方改革」の美名の 解雇の金銭解決」路線

舞鶴地労協

鶴市長のコラム問題に対 思える意見を掲載した舞

少数意見の排除」とも

団体と共同で自衛隊へ申 作をさせた問題でも、他 生の職場体験で兵器の操 月には自衛隊による中学 見せています。また、10 労協も支援して広がりを 建設反対運動を進め、地 方が、バイオマス発電所

入れを行いました。 12月には、舞鶴市の基

「広報まいづる」で /鶴地労協は、昨年5

し、地労協の呼びかけで

合の権利を守るため 暮らしと雇用、労働組

測表を示しリストラの必

態でした。その交渉で賃 交に社長は参加せず、弁 後にようやく開かれた団 本社に同年8月に結成さ 社が強行した賃金体系改 れたのです。結成1か月 悪に反対して、 京都工場 は、2017年4月に会 五大エンボディ分会 せんでした。そして社長

交渉では、1枚の受注予 回しましたが、その後の の重要な柱

地労協の活動は

功しました。その後も、

の批判の投稿があり、市 市民新聞に市長コラムへ

条件闘争をしている中 発表。造船の連合労組が か、退職をさせることを 00人を他地域への転勤

地労協として、労働

9月には幅広い100名

「考える会」を開催し、

幹産業のJMU(造船)

舞鶴から撤退し、3

を超える市民の参加で成

長を追い込みました。

.,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,

者を励まし、企業の社会

を造船前で行いました。 的責任を果たす宣伝行動

このように、舞鶴地労

説明はありませんでした。 企業実態について明確な 要性を主張したものの、

分会は、社長が出席し

て話し合うように求めま

行したのです。

したが、聞く耳を持ちま

不当労働行為であり、 結成を嫌悪した経営者の 員解雇攻撃は、労働組会 し、11月30日に解雇を強 い長野工場存続を打ち出 全員解雇と組合員のいな こうした工場閉鎖・全 許 すことは出来ません。 高裁で逆転勝利し、労働 願いします。 ます。大きなご支援をお 組合の権利をまもるため 者のくらし・雇用と労働 に全力をあげてたたかい まもなく開かれる大阪

と思う。なんせ昨年の かなか難しいなって思 本が簡単な入口になる っているなら、こんな みをやりたいけど、な

書名:「ぼくはイエロ でホワイトで、ち ょっ*と*ブルー」 出版社:新潮社

著者:ブレイディみか こ 定価:本体1350円十税

を中心とする新体制が発足しました。 る、「イエローでホワ ライターの著者によ 「ト」(両親が日本人と 英国在住の保育士で トで、ちょっとブルー ぼくはイエローでホワ 全国一般京都地本 執行委員

外国の多様性にビック 正直もったいない。 リ、だけで終わったら たノンフィクション。 学生男子の日常を描い アイルランド人)な中 の分、実は諸外国より とにされがちな人種や も余計に難しい。それ ジェンダーの問題。そ

第48 第18回定期大会

12人の仲間が参加し、堀事務局長(全国

6月13日夜、約7ヶ月遅れとなりまし 年部第18回定期大会をラボール京都に

> 史樹 に、多様性の話は、最 みんなで考える取り組 になるこれらの課題。 職場でも重要トピック 日本の労働運動の課題 着く。だから、まさに、 う大事にするかに行き 終的に一人ひとりをど でしょう。 近い将来、私たちの

奥西

とスッと読める。なの に、深い。おススメで てくれない仲間もきっ 組合になかなか参加し ベストセラー。ふだん